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Здравствуй, дорогой читатель! Сейчас 
поведаем тебе три истории, которые стали 
знаковыми для прошедшего семестра, и 
расскажем о надеждах наших студентов  на 
новый, весенний семестр.

«Ох уж эти технологии... Для меня теперь 
самым страшным является значок динамика 
в зуме. Если вовремя не отключил, считай, 
пропал. Один раз сижу, пою песни, 
без стеснения комментирую ответы 
одногруппников на паре, – меня же не 
слышно... Теперь всегда проверяю этот 
значок, а то неудобно вышло».

«Когда только началось дистанционное 
обучение, думаю, многие студенты 
испытывали трудности с занятиями в 
Zoom. Я и представить себе не могла, что 
камера на семинарах и лекциях будет 
включаться автоматически. Увидев рядом с 
изображением преподавателя свое, невольно 
испытала шок. Я красовалась в домашней 
футболке, с чем-то непонятным на голове, 
ну и, конечно же, с сонным выражением 
лица. Потом я и мои подруги долго смеялись над этим случаем».

«Нет ничего страшнее занятий утром, особенно, если это первая пара. Я, полностью не проснувшись, зашла в 
конференцию и приготовилась внимательно слушать и впитывать материал. Так старалась, что быстро утомилась и не 
заметила, как уснула. Сладкий сон прервал будильник, а я в страхе вспомнила о лекции. Еще страшнее мне стало, когда 
поняла, что в конференции нахожусь только я и мой преподаватель. Когда прощалась, преподавательница посмеялась 
и сказала, что поняла – дополнительных вопросов у меня нет. Пейте кофе и высыпайтесь перед занятиями!»

2020 год закончился, а это значит пришло время для нового учебного года. Мнения студентов разделились, одни 
считают дистанционное обучение удобным и практичным, другие – соскучились по своим одногруппникам и 
преподавателям. Но есть единогласное мнение – это вкусности столовой «Под яблоком Ньютона». «Хочу пиццу с 
грибами на переменах, я её просто обожаю», «Соскучился по кофе 3 в 1, как выйдем с дистанта, побегу за ним и за 
шаурмой», «Мечтаю о бутерброде с колбасой и огурчиком. Он прекрасен».

Ну что, встречаемся в нашем любимом университете?

С любовью, редакция «Абзаца».
Елизавета Михайлова и Полина Смирнова

Слово редакции



НОВОСТИ 

ФЕСТИВАЛЬ «РАЗНЫЕ, НО РАВНЫЕ» 

18 мая в НГТУ пойдет II Фестиваль культур «Разные, но равные» для студен-
тов-иностранцев. Тема фестиваля – «Как я стал русским». Участники расска-

жут о своем опыте изучения русского языка и его использования. Русские участни-
ки расскажут о своем опыте в изучении иностранных языков. Жюри фестиваля ждет 

от участников видеоролики, в которых они расскажут о себе и о том, как изучают язык.

РУССКИЙ ЯЗЫК В ПОСТСОВЕТСКОМ ПРОСТРАНСТВЕ. 

В Нукусе завершился международный онлайн-проект «Русский язык в постсо-
ветском лингвокультурном и научном пространстве». Целью проекта было укре-

пление позиций русского языка в постсоветском социокультурном пространстве. 
Ключевыми партнерами НГТУ выступил КГУ им. Бердаха, а также НГПИ имени Ажи-

нияза. 20 слушателей вебинаров получили удостоверения о повышении квалификации.

ЕКАТЕРИНА ГИЛЕВА И «НЕЗНАЙКА НА ЛУНЕ» 

«Незнайка на Луне» приобрел современное воплощение на сцене «Первого театра». Ав-
тором инсценировки стала доцент кафедры филологии НГТУ Екатерина Гилева. Вот что 

она рассказала: «Текст рождался в процессе постановки... В итоге нашей работы с ре-
жиссером Павлом Южаковым концепция спектакля приобрела отчетливое поколенческое 

звучание!.. Детская сказка превратилась в моих глазах в нечто несравнимо большее…».

STAND-UP МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ 

Научно-популярный стендап «It Works» состоится в онлайн- и офлайн-формате
22 апреля 2021 г. Конкурс пройдет в форме интеллектуального поединка молодых 

ученых на тему «Как я провел изоляцию». У выступающих будет 3-5 минут, чтобы с помо-
щью слайдов, графики и подручных средств рассказать о том, насколько продвинулась их 

научная деятельность во время самоизоляции.

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ ФГО

 20 января состоялась встреча с будущими абитуриентами и их родителями. ФГО 
открыл свои виртуальные двери 20 января 2021 года в 15:00.

Декан и ведущие сотрудники ФГО рассказали все, что могло заинтересовать будущих аби-
туриентов и их родителей, провели онлайн-экскурсии по факультету, ответили на вопросы 

поступающих. Трансляции прямых эфиров проходили на YouTube – канале НГТУ НЭТИ.

СТУДЕНТКА 4 КУРСА НАПРАВЛЕНИЯ «ФИЛОЛОГИЯ» ФГО – ПРИЗЕР! 

Надежда Кузнецова, студентка 4 курса (гр. Ф-71), заняла второе место в конкурсе 
учительских эссе «Страницы педагогического опыта». Надежда участвовала в этом 

конкурсе, будучи на практике по своей специализации «Методика преподавания русско-
го языка как иностранного». Сама Надя считает свое 2-ое место настоящим успехом: «Я 

очень рада моей первой победе в этой сфере!.. Дальше – больше!».

ТЕКСТ
ВИТАЛИЙ ЛУКИН



ИТОГИ И ПЛАНЫ 
УЧЕБНОГО ГОДА

ИТОГИ
ПЛАНЫ

2020 год закончился, наступил новый учебный 2021 год. 
О том, как прошел на ФГО старый год, и о самых пер-
вых планах на новый, декана факультета гуманитарно-
го образования Елену Анатольевну Мелехину попроси-
ла рассказать журналист «ЕЖмедиа» Ангелина Глубокая.

– 2020 год внес существенные коррективы в профессиональные 
и личные планы преподавателей и студентов нашего университе-
та, – рассказывает Елена Анатольевна. – Почти три месяца в ве-
сеннем семестре университет работал в традиционном формате, 
а в марте учебный процесс был переведен на удаленный режим 
работы. Осенний семестр начинался в традиционном реальном, а 
не виртуальном формате, с соблюдением всех необходимых сани-
тарно-эпидемиологических требований. Но, к сожалению, ситуация 
с заболеваемостью COVID-19 ухудшилась, и в конце октября обу-
чение в НГТУ было переведено на смешанный формат. К осеннему 
семестру факультет закупил необходимое количество оборудова-
ния для удаленного проведения занятий. Преподаватели тоже под-
готовились: создали электронные учебно-методические комплексы, 
освоили работу в DiSpace как в режиме лекционных и практических 
занятий, так и в режиме проведения сессии.

По словам Елены Анатольевны, несмотря на дистанционный фор-
мат обучения, студенты, аспиранты и сотрудники ФГО НГТУ при-
няли онлайн-участие в XIV Всероссийской научной конференции 
молодых ученых «Наука. Технологии. Инновации». Что касается 
главного события 2020 года для ФГО – 30-летия факультета – из-за 
ухудшения ситуации с коронавирусом его празднование в традици-
онном формате с торжественным заседанием и концертом было от-
менено. На декабрьском совете факультета были вручены грамоты 
мэрии «За большой вклад в развитие высшего образования, подго-
товку высококвалифицированных специалистов и в связи с 30-ле-
тием со дня основания факультета» представителям 10 кафедр 
ФГО. Также сам факультет впервые был награжден грамотой мэрии 
за многолетнюю работу по подготовке кадров для города и региона.

– Планы на весну, как всегда, предполагают 
проведение таких мероприятий, как научная 
сессия университета и «Дни студенческой 
науки». Будут, конечно же, и научный Stand 
Up, и проводящаяся в девятый раз междуна-
родная научно-практическая конференция 
«Межкультурная коммуникация: лингвисти-
ческие и лингводидактические аспекты», сту-
денческие конференции, конкурсы и олимпи-
ады.

На самый животрепещущий для всех студен-
тов вопрос – когда же мы вернемся к обычно-
му формату обучения – декан ФГО отвечает 
осторожно:

– Если мы и выйдем с реализуемой в насто-
ящее время смешанной формы обучения, 
то это будет связано с приказом либо ми-
нистра науки и высшего образования, либо 
с распоряжением губернатора Новосибир-
ской области.

ТЕКСТ
ГЛУБОКАЯ АНГЕЛИНА
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ОЛЬГА МОЛОДАН
ЖИЗНЬ ЖУРНАЛИСТА В ПИАРЕ

«Серебряный Лучник» – одна из самых авторитетных в стране премий в 
области развития общественных связей. Благодаря таким конкурсам фор-
мируется некая качественная планка деятельности, к которой тянутся и 
остальные специалисты. Всё это развивает PR-рынок. Об этом и многом 
другом нам рассказала выпускница ФГО НГТУ НЭТИ, член жюри премии «Се-

ребряный Лучник» и руководитель PR-проектов в «Яндексе» 
Ольга Молодан.

ТЕКСТ
ВИКТОРИЯ ПЕШКОВА
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Расскажите нашим читателям не-
много о «Серебряном Лучнике». 
Какие номинации участвуют в 
этой премии, для кого она про-
водится, и как вы оцениваете ее 
масштабы?

Если говорить про возможности для 
участников конкурса, то премия – это 
шанс замедлиться, проанализиро-
вать свою работу, отбросить лишнее и 
отразить главное. И, конечно, это шанс 
побороться за престижную награду и 
профессиональное признание.

Для начинающего специалиста важно 
присутствовать на публичных слушаниях 
проектов. Такие мероприятия не только 
расширяют профессиональный кругозор 
и вдохновляют, но и помогают встроить-
ся в профессиональное сообщество, 
познакомиться с интересными людьми 
из своей сферы.

Как вы попали в состав жюри? 
Сразу согласились или были 
сомнения?

Мне повезло, в «Яндексе» крутая 
команда пиарщиков. Они яркие, профес-
сиональные, смелые. Работать с такими 
ребятами не только удовольствие, но 
и непрекращающееся «опыление» – 
каждый день я и сама становлюсь ярче, 
профессиональнее и смелее. В то время 
я руководила региональными коммуни-
кациями «Яндекса», мы вместе с кол-
легами реализовывали проекты по всей 
России. Эта экспертиза пригодилась мне 
в работе в рамках конкурса.

Жюри выбирают организаторы премии, 
профессиональные пиарщики. Так в 
составе комиссии есть и пиарщики, и 
маркетологи, и рекламщики, и госслу-
жащие, и редакторы СМИ – все те, кто 
работает с коммуникациями в разных 
плоскостях. Кончено, я сразу согласи-
лась войти в состав жюри, несмотря на 
большой объем конкурсных проектов и 
напряженную работу в день защиты. Это 
очень интересный опыт!

В 2006 году вы закончили НГТУ 
по специализации «Филологиче-
ское обеспечение СМИ». Во вре-
мя обучения вы проходили прак-
тику как в студенческой прессе, 
так и во взрослом СМИ. Но после 
выпуска стали развиваться в пи-
аре. Почему так вышло?

Как это часто бывает, всё решил случай. 
Я начала писать с первого курса – как 
раз в газете «Абзац». Помню, первый 
материал был о студенческом КВН. С 
третьего курса начала писать в рамках 
практики в газете «Новая Сибирь» и 
по завершении практики осталась там, 
делая заметки о бизнесе и политике. 
Проработала в «Новой Сибири» год, 
когда мой, теперь уже друг, а тогда 
пиар-учитель Юлия Лебедева (тоже, 
кстати, выпускница нашего факультета), 
позвала работать в пиар-отдел страхово-
го холдинга. На мое возражение «я ведь 
ничего не смыслю в пиаре!», ответила, 
что всему научит – не обманула!

Вы приехали к нам из Усть-Илим-
ска Иркутская область. Почему 
выбрали именно НГТУ? Не было 
мыслей поступить в иркутские 
вузы?

В школьные годы я частенько бывала в 
Новосибирске проездом – этот огромный 
город, его вечерние огни, жизнь в беско-
нечном движении всегда завораживали 
и манили меня! К тому же в моей школе 
была выездная комиссия НГТУ. Вступи-
тельные экзамены я смогла сдать в род-
ном городе. Всё сложилось само собой. 
Ни разу не пожалела о своем выборе, до 
сих пор нежно люблю этот город.

Совершенно не 
жалею, что ушла 
в пиар. Я люблю 
писать, люблю 
тексты, люблю, 
когда они строй-
ные и ясные. 
<...> Сейчас со-
вершенно точно 
чувствую себя на 
своем месте.

Как вы попали в «ТрансТе-
леКом», один из крупнейших 
операторов связи? Какой опыт 
получили в ТТК?

Оглядываюсь и понимаю, что на все 
свои должности попадала по рекомен-
дациям. Конечно, после рекомендаций 
были длинные этапы тестовых заданий и 
собеседований, которые я стойко выдер-
жала. И всё же первый шаг – рекомен-
дация. В жизни важно, чтобы кто-то, кто 
знаком с тобой как с профессионалом, 
смог бы за тебя поручиться.

В ТТК я пришла специалистом по пиару, 
но стала сначала пресс-секретарем, а 
потом и руководителем пресс-службы. 
Там я получила опыт работы в круп-
ной компании с «головой» в Москве, 
научилась работать в режиме многоза-
дачности и выстраивать свою работу с 
учетом разных часовых поясов. В ТТК 
мне посчастливилось не только писать 
пресс-релизы, готовить интервью и 
комментарии, договариваться об эфирах 
на радио, но и заниматься подготовкой 
юбилея компании, выпускать корпора-
тивную книгу, снимать фильмы, запу-
скать аккаунты в соцсетях – очень много 
было разноплановой работы за те пять 
лет, что я отдала ТТК. Было очень насы-
щенно и интересно.

Если бы была возможность вер-
нуться в прошлое, то пошли бы 
по пути журналиста, а не пиара?

Совершенно не жалею, что ушла в 
пиар. Я люблю писать, люблю тексты, 
люблю, когда они стройные и ясные. 
Но в отличие от журналистики здесь, в 
пиаре, есть не только любимые буковки, 
но и организация мероприятий, работа 
с блогерами, разработка PR-стратегий 
– и мне нравится то, что задачи такие 
разные и всегда можно сменить фокус. 
Сейчас совершенно точно чувствую себя 
на своем месте.

Что вы посоветуете студен-
там-журналистам нашего вуза?

Начинать писать как можно раньше и 
набивать руку. На направлении «Фиоло-
гия» НГТУ - отличное базовое образова-
ние. Многие мои одногруппники сейчас 
журналисты и редакторы популярных 
СМИ и профессиональные пиарщики 
в федеральных компаниях. Некоторые 
применяют свои филологические знания 
и в других областях: становятся техни-
ческими писателями и запускают бизнес 
в этой сфере, например, организуют 
коммерческие редакции. Также важно 
именно сейчас начать формировать 
свой профессиональный круг – больше 
общаться, присутствовать на таких ме-
роприятиях, как «Серебряный Лучник», 
и встраиваться в профессиональную 
тусовку. Ну и главное, не бояться слож-
ных задач. Помнить, что не боги горшки 
обжигают.
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С ИМК 25  ЛЕТ !

1 декабря 1995 года в НГТУ было принято решение о созда-
нии кафедры социологии и начале преподавания основ этой 
науки на всех факультетах. До 2017 года социологическое 
образование, наука и подготовка социологических кадров 
находились в ведении кафедры социологии. Эстафета была 
передана созданной в 2017 году кафедре СиМК путем объе-
динения кафедр социологии и социально-массовых комму-
никаций.

Символом кафедры-юбиляра не зря является рыжий лис. 
Преподаватели долго выбирали нашего корпоративного 
героя из всех возможных вариантов. Нужно было назначить 
на этот важный «пост» красивого, юркого, остроумного и 
сообразительного зверя, который, к тому же, может приспо-
собиться к любым сложным задачам и выти из них с досто-
инством.

Ежегодно кафедра СиМк проводит олимпиаду по дисциплине 
«Социология». Студенты разных курсов пробуют свои силы 
в этом мероприятии  и с уверенностью доказывают, что ими 
можно гордиться. В 2020 году группу СЛ-61 приглашали для 
участия в расширенном пленарном заседании Обществен-
ной палаты Новосибирской области на тему «О развитии 
институтов гражданского общества на современном этапе». 
Мероприятие состоялось в Большом зале правительства 
Новосибирской области.

Сотрудники кафедры ведут активную международную дея-
тельность. Участие в международных грантах и конферен-
циях позволило установить контакты с коллегами из Вели-
кобритании, Италии, Германии, Австрии, Швеции, США. Это 
означало выход на уровень международного сотрудничества, 
которое до сих пор расширяется. Знаковым событием 2010 
года стало вступление сотрудников в Международную и Ев-
ропейскую социологические ассоциации и участие в между-
народных социологических конференциях и конгрессах.

СиМК – уникальная кафедра, гармонично объединившая 
огромные, интеллектуальные и образовательные резервы на 
основе самых современных ресурсов. Сегодня она является 
кузницей кадров и примером для подражания.

«Объединившись в сплоченный коллектив, преподаватели продолжают 
лучшие традиции подготовки кадров, расширяют профили, одновременно 
сохраняя и развивая потенциал для продолжения образовательной дея-
тельности по направлению «Реклама и связи с общественностью». 
Нынешний этап развития кафедры – это многопрофильность, инновации, 
обновление и омоложение кадров! От всей души поздравляю коллег кафе-
дры СиМК и ее заведующего, кандидата социологических наук, доцента 
Михаила Васильевича Мельникова с юбилеем!». 

Игнатьев Владимир Игоревич. Основатель кафедры СиМК, доктор философских 
наук, профессор .

«Поздравляю нашу кафедру 
СиМК! Всегда говорила и буду 
стоять на своём: факультет 
– это люди, преподаватели – 
профессионалы своего дела, 
административные сотруд-
ники и, конечно, сердечко 
ФГО – студенты! ФГО – это 
жемчужина в океане техниче-
ских факультетов». 

Доцент кафедры СиМК 
Сергеева Зоя Николаевна.

«Друзья!

Как здорово, что все мы 
здесь сегодня собрались!». 

Доцент кафедры СиМК 
Альфред Крейк.

«Поздравляю кафедру с Днем 
рождения! Желаю кафедре 
процветания и много новых 
возможностей. Отдельно 
хочу поблагодарить профес-
сора, доктора философских 
наук Игнатьева В.И. – моего 
учителя и руководителя. 
Спасибо ему за поддержку и 
веру в молодых ученых. Всег-
да вспоминаю с теплотой».
 
Бывший аспирант кафедры, а 
ныне кандидат философских 
наук, доцент кафедры социоло-
гии НГУЭУ Евгения Валенти-
новна Комф.

ТЕКСТ
МАРИЯ БОЛОТИНА
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ВОЕННЫЙ-ФИЛОСОФ
Выдумка или правда?
Моргунов Георгий Вадимович, преподаватель философии НГТУ НЭТИ о своём 
детстве, мечтах и целях, трудовых и научных достижениях, а также о студентах 
университета.

Хотелось бы узнать немного подробнее о том, что привело вас к препо-
давательской деятельности в нашем университете. Расскажите о том, 
где родились и провели детство.

Родился я в Новокузнецке, детство провел в Киргизии, в городе Ош, а с пятого класса 
– в Новосибирске. После школы поступил в военное училище, потом в академию на 
педагогический факультет и прослужил в Вооруженных силах 26 лет.

Когда я уволился из армии, то поехал в Новосибирск. Решил попробовать себя в каче-
стве преподавателя, до этого у меня уже был такой опыт – в армии я был начальником 
кафедры гуманитарных наук, уже преподавал в военных училищах. В НГТУ я пошел 
потому, что хотел именно в этот университет. Долго присматривался, в итоге понял – 
хочу туда.

К каким предметам в школе и университете вы были наиболее распо-
ложены? Есть ли у вас хобби?

Любимым предметом в школе было обществоведение, а нелюбимым – труды. Думаю, 
что на этом предмете нет потенциала для творческого развития. Я, скорее, лирик, чем 
физик. Хотя в училище любимым предметом было вождение боевых машин. Я сам из 
книгочеев, и до сих пор любимое времяпровождение – с книгой в руках.

Представляли ли вы себя в юношестве преподавателем?

Нет, конечно. В те времена многие мальчишки, и я в том числе, искренне хотели Родину 
защищать, что и получилось. Это было модным, престижным и статусным. Но я совсем 
не жалею, что моя жизнь сложилась именно так: ведь работа со студентами – это луч-
шая работа из всех. Каждый день видеть новые глаза, новые лица. Это то, что дает в 
жизни радость.

Скажите, пожалуйста, несколько слов о своих научных трудах.

Мне интересно, как из ничего получается нечто, из небытия – бытие, процесс возник-
новения нового, как в природе, так и в духе, в объективной и субъективной реальности, 

вот и исследовал природу творчества, за-
щитил на эту тему диссертацию, написал 
книгу.

Преподавать достаточно сложно, 
зачастую, как многие говорят, не 
остаётся времени на свои инте-
ресы и увлечения. Сталкиваетесь 
ли вы с такой проблемой? Как 
проводите свободное от работы 
время?

В любом виде деятельности свои слож-
ности – преподавание не исключение. Но 
если работа любимая, если ты видишь, 
как загораются глаза студентов, как рож-
даются их cобственные мысли, идеи, 
когда они начинают спорить и аргументи-
ровать собственную точку зрения, – все 
трудности остаются «за бортом». Сво-
бодное время я провожу за книгой, для 
меня это самый хороший отдых.

На каких факультетах, кроме 
ФГО, вы преподаете еще? Есть 
ли между студентами разных фа-
культетов отличия?

За время работы в НГТУ преподавал поч-
ти на всех факультетах. Не могу сказать, 
что есть серьезные межфакультетские 
различия. Каждый студент – уникаль-
ная личность со своими особенностями, 
плюсами и минусами. Развивать первые, 
преодолевать вторые – этому тоже нужно 
учиться.

Многих людей кардинально ме-
няет какое-то жизненное собы-
тие. Было ли у вас такое?

Что-то определённое я не могу выделить. 
Но самые замечательные и важнейшие 
события – это рождение сына, внука. 
Главное событие в моей жизни – это моя 
жена, наша свадьба. Это поменяло мою 
жизнь, и вот уже 42 года мы вместе.

Три качества, которые вы не тер-
пите и любите в студентах?

Не люблю лживых, не люблю невоспи-
танных. Люблю образованных, начитан-
ных, старательных, добросовестных.

Особенности предмета 
регулярно возвращают к 
мудрым, тысячелетиями 
проверенным мыслям древ-
них. Но их повторять бес-
смысленно, да и в разном 
возрасте склоняешься то к 
одним, то к другим. Сейчас, 
пожалуй, такое: «Действи-
тельность не делится на 
разум без остатка».

ТЕКСТ
ПЕШКОВА ВИКТОРИЯ
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КАК ЗАРАБАТЫВАЮТ
СТУДЕНТЫ
В студенческие годы, помимо учебы, студенты ищут какую-нибудь подработку, что-
бы иметь свои собственные деньги и не просить их у родителей. Что делать, если 
работать официантом не хочется? Студентам-гуманитариям в этом плане полегче. 
Можно найти много различных подработок, где полученные в университете знания 
окажутся полезными. Сейчас мы расскажем вам, в какой сфере можно себя попробо-
вать, будучи студентом-гуманитарием

1

4

2

5

3

6

Репетитор – это довольно уникальный способ заработка денег. Филологи и жур-
налисты могут подрабатывать репетитором русского языка и литературы, соци-
ологи – обществознания, регионоведы – истории и так далее. В особенности это 
подойдет для тех студентов, которые хотят в будущем преподавать в школах или 
вузах. Репетиторство отлично прокачает навыки преподавания.

Копирайтер. Им может стать человек, умеющий правильно излагать свои мысли 
и грамотно писать. Работа довольно легкая. Она никак не помешает учебе.

Интервьюер. Эту работу могут выполнять как и журналисты, так и социологи. 
Это разовая подработка, в основном вакансии можно найти в преддверии каких-ли-
бо выборов. Интервьюером можно быть в разных сферах, смотря какие вакансии 
найдешь, например, выполнять заказы исследований некоторых магазинов.

Переводчик-копирайтер. Если же вы умеете правильно излагать свои мысли и 
знаете иностранный язык, то подработка переводчика-копирайтера вам однозначно 
подойдет.

Переводчик. Помимо лингвистов, такая работа подойдет тем, кто хорошо вла-
деет иностранныМ языком. Можно найти множество различных вакансий, и пере-
водить можно все, что угодно, начиная от текстов научной тематики и закачивая 
различными документами.

Автор (создатель) студенческих работ для других. Наверно, один из 
популярнейших способов заработка среди студентов. Есть много тех, кто не желает 
получать новые знания, но учится лишь для диплома. Есть и те, у кого по каким-ли-
бо причинам нет времени писать рефераты или курсовые. Хоть это и не очень 
честно, но зато можно неплохо заработать и прокачать навыки.

ТЕКСТ
ЮЛИЯ ФЕДОРЕНКО
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«Я подрабатываю флористом в цветочном салоне. Работа неслож-
ная, но приходится многому учиться. Она не мешает учебе, так как я 
на смене только по выходным. Конечно, иногда возникают трудности 
– времени на отдых очень мало. Хочется потусить, и чаще всего мне 
удается это сделать, но недосып дает о себе знать. Несмотря на недо-
статок сна и прочие сложности, мне нравится там работать. Я получаю 
бесценный опыт и очень этому рада».

Шахова Екатерина

«Сейчас я работаю в магазине H&M. Не могу сказать, что я кайфую от 
процесса, но что поделать, приходится. Скучаю по работе аниматором 
на страшных квестах. Пришлось оттуда уйти, чтобы получать постоян-
ную зарплату для оплаты учебы. Совмещать работу и университет на 
самом деле сложно, особенно, когда учишься очно. Иногда приходи-
лось закрывать магазин в 2 или 3 часа ночи. С утра ты идёшь на учебу, 
потом сразу едешь на работу, до глубокой ночи закрываешься, убирая 
магазин, готовя его к утреннему открытию. А когда делать домашние 
задания? Неизвестно! Особенно это сложно, если ты учишься на 
журфаке, так как многие задания нужно делать во внеучебное время. 
Например, снимать видео, монтировать, брать интервью, писать ста-
тьи, для которых, допустим, нужно посетить какое-нибудь мероприя-
тие. Работа не даёт поблажек с учебой, а учеба – с работой. Особенно 
меня удивляет отношение преподавателей к студентам, которые име-
ют какое-то место заработка. Они считают, что раз ты решил получать 
вышку, то кроме учебы ты не должен заниматься ничем. А как оплачи-
вать тогда? Цены, однако, немаленькие. Не каждый родитель потянет. 
К сожалению, в гуманитарных направлениях сложно найти бюджет. Но 
как бы ни было трудно, всё-таки, пока получается держаться».

Тарновская Ивета

Студенты имеют множество возможностей подработать, главное – желание. Перед 
вами необозримые просторы деятельности, нужно не упускать свой шанс. Всем студен-
там желаю удачи в поисках денежной работы!
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ЛЮБОВЬ ВО ВРЕМЯ 
ЗИМЫ

С чем у вас ассоциируется зима? В большинстве случаев люди говорят о новогодних 
праздниках, подарках, запахе мандаринов и о ёлке. Но и есть исключения - романтики, 

когда они представляют зиму, на ум сразу приходит романтический вечер, ужин на 
двоих и события, связанные со сказочной историей любви. Ведь это же так захваты-

вающе и трогательно, сидеть в холодный, зимний вечер под тёплым пледом, дер-
жать любимого человека за руку и просто ощущать себя нужной(ым).

ТЕКСТ
АЛЕНА ЛЕНЦ 

ЛИЛИЯ АХМЕРОВА
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ИСТОРИИ
«Эта история случилась в середине января. С самого утра моя девушка ходила грустная, и я решил ее развеселить. Вспомнил, 
что она очень давно хотела погулять на улице, но из-за морозов не получалось. Мне в голову пришла идея – сводить её на крытый 
каток, хотя кататься на коньках я не умел. Мы провели на катке больше двух часов, она – катаясь, а я – вечно падая и цепляясь 
за бортик. После мы отправились в кафе, чтобы согреться. Пили кофе и ели пирожные, которые она очень любит. После коньков 
у меня сильно болели ноги, но видя, как сияет от счастья моя девушка, я решил, что это того стоило. По дороге домой мы много 
разговаривали, смеялись и даже успели поиграть в снежки. Это первый раз, когда зима была для меня действительно чем-то вол-
шебным и особенным, а не просто серым и холодным временем года». 

Никита Кузьменко, АВТФ

«Вспоминаю 19 декабря так, как будто это произошло вчера. Он написал: “Что, если я предложу познакомиться, откажешься?”, 
глупо, не правда ли, зная то, что мы уже знакомы более пяти лет. Вот и я так подумала. Но все же согласилась. Каково было моё 
удивление, когда я увидела вдалеке не того парня, которого я знала 5 лет назад, а уже повзрослевшего мужчину с серьёзным 
взглядом. Мы прогуляли и проболтали без умолку весь вечер, а когда пришло время расставаться, он решил меня проводить. Воз-
ле дома я смотрела в его глаза и никак не могла понять, что же я чувствую в эту самую минуту. Через секунду он обнял меня так 
крепко, что я растаяла в его руках и не хотела отпускать, он рассмеялся и сказал, что тоже не хочет уходить. “Милоооо” - подумала 
я. Сейчас прошёл уже месяц после того вечера, и знаете, я поняла, что зима преподнесла мне лучший подарок в жизни. Кто ещё 
не понял — это взаимная, головокружительная любовь. Я так благодарна этому времени года за сказочную историю». 

Ахмерова Лилия, ФГО

«Одним зимним вечером мы с моим парнем отправились гулять. Делать было особо нечего, поэтому, решив вспомнить детство, мы 
пошли кататься на горках. Но, как оказалось, в парке с ледяными фигурами, где и находятся самые большие горки, было слишком 
много народу: дети, подростки и даже взрослые. Я уже расстроилась, что покататься не выйдет, но мой парень предложил найти 
другое место для катания. Мы нашли такое местечко, но горка на склоне была вся запорошена снегом. И мой молодой человек 
принялся её расчищать голыми руками – это был очень милый и романтичный поступок, хоть и довольно глупый. Когда горка была 
очищена от снега, он скатился с неё кубарем ко мне, а потом весь вечер катал меня на старой ледянке, которую заранее притащил 
из дома. Этот вечер был весёлым и незабываемым. Тогда мы оба окунулись в детство». 

Марина Мартынова, ФГО

«Однажды я с подругой решила поехать в Шерегеш. Мы не особо умели кататься на сноубордах или горных лыжах, поэтому поезд-
ка нас привлекла снежной красотой и уютными вечерами в номере отеля. Когда мы приехали и взяли оборудование в аренду, то 
сразу же отправились кататься. Но, не успев и пару раз скатится, мы с подругой увидели небольшие ларьки, где продавались горя-
чие вкусности и милые сувенирчики. Я прислонила свой сноуборд к сугробу и помчалась за вкусняшками. Спустя некоторое время, 
когда я вернулась к месту, где оставила «доску», ко мне подбежал молодой человек и с наездом начал ее забирать, утверждая, 
что это его собственность. Мы ругались несколько минут, после чего парень показал на скол у края сноуборда, и мне пришлось 
извиниться перед ним за недоразумение и признать, что эта доска его. Как выяснилось, я перепутала место, и мой сноуборд лежал 
на совершенно противоположном краю снежного спуска.

Вечером в баре мы случайно встретились и разговорились. Как выяснилось, парень оказался очень весёлым и интересным чело-
веком. После той поездки мы ещё долго общались. Эта история оказалась тем романтическим моментом из фильмов: «как я по-
знакомилась со своим парнем». Сейчас мы встречаемся больше трёх лет и до сих пор с улыбкой вспоминаем наше знакомство».

Екатерина Моисейченко, ФГО
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ДЕНЬ ДОБРОТЫ
17 февраля ежегодно празднуется международный День спонтанного проявления 

доброты. Все нуждаются в тепле и заботе, особенно братья наши меньшие. Студен-
ты «ЁЖмедиа» объединились и съездили с благотворительной помощью в приюты 

Новосибирской области.

ТЕКСТ
КОХАНОВА АНАСТАСИЯ
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Пешкова Виктория и Сидоренко Дарья, Ф-93, приют «Ковчег»

Мы нашли приют «Ковчег» через соцсеть «Instagram». Написали им и пред-
ложили свою помощь. Договорились, что сделаем видеоролик про историю 
и жизнь приюта. Взяли всю аппаратуру для съемок и поехали к ним в гости. 
До приюта было тяжело добираться, но это того стоит. Столько любви и 
преданности во взгляде вы мало где увидите. Ещё мы купили еды для собак 
и 10 килограммов корма для кошек. А после съемок провели время с четве-
роногими обитателями «Ковчега». Если Вы тоже хотите помочь бездомным 
животным, то можете посмотреть наш репортаж на YouTube- канале «ЁЖме-
диа». В нём представитель приюта подробно рассказывает о жизни и нуждах 
их питомцев.

Гримова Вера, Ф-94, приют «Надежда»

Приют «Надежда» находится в городе Бердск. В Бердске он единственный, 
поэтому в приюте постоянно растет количество бездомных животных. При 
этом он существует благодаря спонсорской помощи волонтеров. Узнав о 
ситуации, я не могла остаться в стороне. Я сделала новые фотографии 
животных для их группы во «ВКонтакте». Так больше людей могут визуально 
познакомиться с пушистыми обитателями и забрать их к себе домой. Еще 
пообщалась с главным администратором приюта, после чего написала ста-
тью для новостного портала, где рассказала про все особенности и тонкости 
работы приюта. Потому что многие хотят помогать, но не знают с чего начать. 
Думаю, главное найти адрес приюта, а дальше все само пойдет.

Батырбаев Данила, Ф-93, Искитимский приют

Этот приют находится в городе Искитим. О нём немногие знают, но он суще-
ствует уже более 10 лет. У искитимского приюта нет названия, но при этом 
его волонтеры ежегодно помогают сотням собак не погибнуть на улицах 
города и найти хозяев. Я привёз в приют 20 пачек макарон и 5 ведер, а потом 
поиграл с его жителями. Для нас это час времени и небольшая потраченная 
сумма. А для собак это намного больше, чем просто развлечения. Они ведь 
тоже живые существа и им не чужды любовь и внимание. Если у Вас выход-
ной или есть свободное время, то обязательно посетите приют или помогите 
тем, кто в этом нуждается.

Пирогов Артем, Лукин Виталий, Ф-93, приют «Верность»

Мы ездили в приют в рамках видеопроекта «Позитивный город». Когда нам 
предложили снять видеоролик, мы сразу согласились. Мы сделали репортаж 
и погуляли с собаками. При взгляде на них душа сжимается. Хочется сделать 
как можно больше. Поэтому мы договорились с администрацией, что снимем 
для них документальный фильм. Совсем скоро приступим к ещё одним съём-
кам о хвостатых обитателях приюта «Верность».




